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信阳消息（记者 吴 楠）燃放烟花爆竹是我

国的传统年俗之一，年前购买鞭炮也是很多家庭

置办年货必不可少的一部分。 然而，随着春节的

脚步越来越近，记者走访发现，不少市民对过年

放鞭炮的兴趣不是太高，而销售烟花爆竹的商贩

们也吐槽生意难做。

28

日，是农历腊月廿八，很多市民都在为过

年做最后准备。 记者走访了我市部分销售烟花爆

竹的摊点发现，今年的烟花爆竹销售有点“冷”，

不少商户反映生意远不如去年火。

“虽然今天的生意比前两天好了一点儿，每

天差不多能卖出去三四千元钱，但是这远远赶不

上去年的销量。 ”

28

日

10

时

30

分，在贸易广场的

一位商贩对记者说道。 他告诉记者，去年的这个

时候，烟花爆竹卖得很火，然而今年，他的摊位上

一些价格在

100

元以上的大鞭炮基本上无人问

津，一般市民都是来选一些小鞭炮，还有就是给

孩子买些小玩意儿。

记者在多个摊点了解到，今年的烟花爆竹从

几元到几十元、上百元的都有，种类也是多种多

样，但大多商户均反映，稍微大一点儿的鞭炮不

好卖，市民选购时往往也只是买上两三挂，生意

是一年比一年难做了。

过年了，真的非要放鞭炮才有年味吗？ 对此，

记者走上街头随机采访了多位不同年龄层次的

市民，听听他们的看法。 通过采访，记者发现一些

老年人认为，不放鞭炮就不叫过年；而年轻人对

于过年放不放烟花爆竹，则感觉无所谓。

对于一些老年人来说， 传统习俗应当保持，

他们大多认为，过年放鞭炮是必不可少的。 家住

东方红大道的刘先生今年

72

岁了， 他认为过年

放鞭炮意义很大。 每逢过春节，他都会买一大盘

鞭炮燃放，“过年啦，就该热闹热闹，鞭炮一放，辞

旧迎新，多好。 ”

而一些年轻人则认为， 燃放鞭炮污染环境，

而且影响卫生，尽量少放或者不放。 “我跟孩子对

放炮都不热衷。 ”市民赵先生说道，“今年就买了

几挂小鞭炮，除夕、初一、初五各放一挂意思意思

就行了。 ”

家住申城大道的周先生告诉记者，过年放鞭

炮虽是老传统，但应适可而止，更没有必要在这

上面浪费。 他告诉记者，今年他就没买鞭炮而是

选择了网上流行的电子鞭炮，价钱也不贵。 “其实

过年放炮噼里啪啦的，也就是图个热闹，但近两

年，不少地方都出现了雾霾天，放鞭炮对其肯定

有影响，能不放就尽量不放吧！ ”周先生说道。

市民过年放鞭炮的习俗正在改变

我市烟花爆竹

销售遇冷
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信阳消息 （记者 黄 慧）“我特地采

购了一批蝴蝶兰、君子兰等花卉，打算作

为年货送给朋友， 既漂亮又能讨个好彩

头，在春节摆放最合适不过了。 ”张雪是

我市工区路一家专营建材生意的老板，

昨日， 她在我市绿欣花卉市场买了一盆

蝴蝶兰送给客户，图的就是一个喜气。 既

讨彩头又饱眼福， 让大家在新年的心情

像花儿一样灿烂，今年春节，和张雪一样选

花卉送礼或装点家居的市民还有很多。 昨日

上午， 记者在我市不少花卉市场看到，各

种象征富贵、 喜庆的花卉都摆在了醒目

位置，前来咨询、购买的市民还真不少。

走进花卉市场， 沁人心脾的花香扑

面而来，随着春节的临近，花卉市场生意

也越来越红火， 到处是一派生机勃勃的

景象。 色彩缤纷的兰花、 花团锦簇的杜

鹃、 娇艳动人的郁金香等数十个品种竞

相绽放，让人看得眼花缭乱。 除此之外，

各种造型各异的盆栽， 被修剪出漂亮的身

段，或妖娆多姿，或枝繁叶茂也颇受市民欢

迎。 各种花卉树木整齐地排列在市场里，

商家把颜色鲜艳寓意好的畅销花摆在显

眼位置，吸引了不少市民驻足选购。

大自然园林花卉市场的老板祝青介

绍， 兰花历来都是春节花市里不可或缺

的角色，与其他普通花卉相比，它给人一

种高雅富贵的感觉。 兰花的主要特点是

香味清淡悠长，但价格也稍高。 在申城春

节期间花市上，常见的主要是大花蕙兰、

蝴蝶兰、墨兰、君子兰等，视品种和大小

不同，每盆价格在几十元至上千元。 花期

较长的杜鹃也是备受市民喜爱， 由于杜

鹃品种多， 花期长， 一直能开到五六月

份， 杜鹃花颜色鲜艳寓意人们的生活红

红火火，送长辈还有长寿吉祥的寓意，因

此春节期间销量相当好。 鸿运当头是每

年春节期间花市必不可少的品种之一，

不仅是缘于它响当当的名字， 还因它比

较独特的外形———翠绿的叶子长到顶端

时，颜色却变成了鲜艳的红色，如同一朵

舒展的红花深受市民的青睐。

扮靓春节市场的除了花卉、盆栽，各

类精美的小饰品也是必不可少。 在各类

年货批发点， 最吸引人眼球的就是春节

家居装饰用品。 西亚和美超市相关负责

人告诉记者，像中国结、布艺辣椒、鱼形

饰物、 小马挂件等春节饰品的销售量较

去年相比有大幅度提高， 一些马形的饰

物更是卖断了货。

“随着生活水平的提高，市民对年货

的需求已不再局限于传统的食品， 也需

要装饰品来为生活‘点睛’，色彩艳丽、口彩

吉利的年宵花正好适应了这种需求。”不少市

民认为，花卉等成为新派年货，也体现了

我市市民对生活需求的多层次性。

信阳民生
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喜气洋洋保供电

供电部门提醒：不在供电设备旁燃放烟花；不集中开启大功率电器；不放孔明灯
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信阳消息（记者 张方志）气象信息

显示，马年春节期间，我市天气以晴朗为

主， 且气温偏高， 日平均最高气温将在

15℃

以上 ， 除夕当天的气温将会突破

20℃

， 这就意味着， 春节期间不仅喜气

洋洋 ，而且还将暖意洋洋 。 春节期间

气候温暖 ，对于我市用电形势来说是

一个 利 好 消 息 ， 因 为 气 温 高 的 情 况

下 ，很多家庭将不会再用大功率电器

进行取暖， 这就极大地缓和了我市的用

电紧张形势。 “一个晴朗温暖的春节，对

我们来说 ， 就意味着工作压力小了很

多。 ”市供电公司地区调度班班长黄志勇

对记者直言道。 即便如此，市供电公司为

了在春节期间保障全市人民用电， 着实

将工作做到了细微之处。

黄志勇告诉记者， 为了保障全市人

民春节期间用电 ， 市供电公司在进入

2014

年

1

月以后就开始对全市供电线路

和设备进行全部检修和消缺， 截至

1

月

21

日， 全市电网和供电设备已经调试到

最佳状态， 有能力迎接马年春节用电高

峰期。 除此之外，为了应对突发事件，市

供电公司还成立了春节期间城区抢修和

应急处置小组， 该小组共配置

60

人、

11

台抢修车及

2

台高空作业车， 对中心城

区供电线路和设备进行全天候看护和监

管， 并对可能出现的突发事故进行迅速

处置。 “无论是设备还是人员，我们都已

经调试到最佳状态， 我们会尽全力保障

全市人民在春节期间的用电。 ”黄志勇告

诉记者。

其实， 保供电不仅仅是供电部门的

事，还需要全市人民的共同参与。 对于绝

大多数普通市民来讲 ， 保供电就是要

做到不添乱 。 对此 ，黄志勇提醒广大

市民 ，春节期间是烟花爆竹燃放的高

峰期 ，而一些不当的燃放方式则极易

导致停电事故 ，因此广大市民一定不

要在电 线 下 方 和 供 电 设 施 旁 边 燃 放

烟花爆竹 。 此外 ，在天气变冷时 ，也不

要集中开启家中的大功率电器。 同时，不

要在电线下方和供电设施旁放孔明灯，

因为孔明灯上有铁丝 ， 一旦孔明灯飘

到电线和供电设施上就有可能发生短

路而引起停电事故。 总之，保障全市人民

用电，每个人都不是旁观者，都应该参与

其中。

买花卉盆栽 过“花”样春节

1

月

28

日下午，大拱桥花卉市场生意红火，

许多市民在此挑选花卉。 实习生 周 静 摄

市场上， 大一点儿的鞭炮销

售遇冷。 本报记者 吴 楠 摄

� � � �

马年春节即将来

临，为了加强企业和谐

文化建设，培育文明风

尚， 弘扬企业文化，增

强企业凝聚力，丰富企

业职工的文化生活，市

供水集团公司在信阳

师范学院音乐厅举办

了由公司各部室员工

自编 、 自导 、 自演的

2014

年 “供水情 ”企业

文化建设汇演。 图为汇

演现场。 徐 泉 摄

烟花爆竹销售有些“冷”

少燃放烟花爆竹有利于环保

供水情

聚人心


